



A los 24 días del mes de julio de 2020 se da inicio a la VI reunión ordinaria del Consejo Federal de Salud de Ministros mediante plataforma electrónica.

El Ministro de Salud de la Nación, Dr. Ginés González García, da inicio a la reunión saludando a todos.

Comenta lo importante del espacio del COFESA, ya que al contar con la presencia de los Ministros se puede tomar ciertas decisiones políticas o bien efectuar alguna confirmación.

Asimismo menciona, que nos encontramos en una etapa dura, no solo por la evolución de la pandemia, sino porque la devolución no ha sido favorable, en tanto se debió volver a una fase anterior, la cual no se estaba esperando.

Es una situación compleja para todos los gobernantes ya que es difícil lograr que se cumplan todas las medidas, mas allá de que al inicio tuvimos un gran acompañamiento por parte de los argentinos, actualmente esto no está siendo así

Hoy tenemos el desafío de congeniar las necesidades sanitarias, con las económicas y sociales a fin de establecer algunas respuestas ante el enojo y la angustia de la población, ya que si bien nos fue muy bien hasta ahora, hoy estamos en riesgo que la situación empeore.

Recalca que la incertidumbre es grande, y que si bien los pronósticos y las hipótesis no hay sido verdaderos, ya que estamos felizmente mejor de lo esperado, no debemos dejar de ocuparnos.

Agrega que la Nación ha dado ejemplos de solidaridad y políticas conjuntas, brindando ayuda a las provincias que más lo requerían como Chaco, Chubut, y Jujuy por ejemplo, pero reitera que estamos entrando en una fase que nos preocupa.

Que si bien, podemos ver hoy los resultados de los esfuerzos que hemos hecho en la ampliación y mejora del sistema sanitario, donde ha habido una expansión del servicio notable, y existen hoy un 42% más de unidades de cuidados intensivos en todo el país, y hay capacidad ociosa de camas en algunos lugares, conforme viene la casuística, reitera la idea de que no se va a mejorar en corto plazo, por lo que se debe contar con capacidad de respuesta.

Menciona que el corona virus es un enemigo global y que deben trabajar intensamente para combatirlo contando siempre con la consejería de las sociedades científicas.

Por otra parte, informa que Nación está muy avanzada en conversaciones con distintos proveedores de vacunas, ya que en principio hay que analizar la efectividad y de constatado ello, ver si es posible obtener la cantidad necesaria para la vacunación. Actualmente se está dialogando con Pfizer, con Astrazeneca, y cuentan con información de algún proyecto que está desarrollando China, el que realizaría algún ensayo clínico en nuestro país

La gran conjetura hoy es saber quién va a producir 7 mil millones de dosis para toda la población, por lo que lo que se busca desde Nación es obtener el máximo número una vez que sepamos cual vacuna funcionara.

Comenta además, que la obtención de la vacuna se espera no antes del primer trimestre del año que viene (2021) como mínimo, y la misma deberá ser aplicada con gradualismo, por lo que allí se deberá administrar al grupo de riesgo, personal de salud, etc., siendo ese universo solo 11 millones de dosis. También debemos ver si se trata de una sola dosis o bien dos como se viene informando.

Por último, invita a las provincias a hacer comentarios

Ministerio de salud de la provincia de Santa Cruz: comenta que en su provincia ha dado positivo una persona en un grupo de minería, el cual había ingresado desde afuera de la provincia con hisopado negativo y habiendo permanecido en aislamiento durante 7 días, por lo que manifiesta a sus colegas que a pesar de las criticas se deben mantener las normas y pautas instauradas.

Ministro de Salud de la Nación: expresa que es correcto lo que apunta el colega, y que por ello siempre se apela a compartir la información ya mantener conductas de cuidados similares.

Ministerio de salud de la provincia de Chaco: agradece todo el apoyo que ha brindado el Ministerio de salud de la Nación y sus colegas, ya que su provincia fue una de las primeras en transitar la pandemia, y hoy puede decir que cuentan con un recurso humano sostenido a nivel sanitario, obteniendo buenos resultados.

Secretaria de Acceso a la Salud, Dra. Carla Vizzotti: agradece el trabajo y esfuerzo desarrollado por los equipos.

Menciona que respecto a la epidemia en la Argentina (covid-19), tratándose de virus nuevo, el que se transmite persona a persona y siendo toda la humanidad susceptible, lo que se necesitaba hacer era preparar al sistema de salud, al equipo de salud, y a la población, lo que se ha logrado. Ello ha sido clave para encontrarnos en un buen escenario, mas allá de los casos existentes, lo que se refleja en la baja mortalidad relativa que ha habido en comparación con otros países, y en la constante respuesta del sistema de salud sin colapso alguno.

Recalca que no se debe dejar de trabajar ni de sostener el trabajo ya realizado, en tanto la epidemia aun no ha pasado y el sistema sanitario debe seguir brindando respuestas. Este es el mensaje que se quiere transmitir, pues como es sabido la intensa transmisión que se ha dado en la zona del AMBA (Área metropolitana de Buenos Aires), por la migración interna de actividades esenciales, la movilidad por cuestiones de salud, el regreso a su domicilio de las personas, nos da una visión anticipada de lo que puede ocurrir en los lugares donde hay actividad económica más intensa o están autorizadas las reuniones sociales, ya que se dan brotes mas rápidos por la aglomeración de personas

Reitera que este es un aprendizaje para las jurisdicciones que no están en la situación del AMBA, de Jujuy, de departamento de Roca, Neuquén, etc., ya que deben enfocarse no solo en el ingreso a la provincia, sino también, mantener las medidas de cuidado en la circulación en sí.

Agrega que desde la Secretaria de Equidad y desde la Subsecretaria de Estrategias Sanitarias se ha hecho un relevamiento de las medidas adoptadas por las provincias a fin de minimizar el contagio.

Presentación

Medidas de control al ingreso y circulación de personas en provincias argentinas y países sudamericanos.

Subsecretaría de Estrategias Sanitarias, Dr. Alejandro Costa: agrega que lo que se viene observando es que la migración interna, trae casos a las provincias y se da lo que se conoce como transmisión comunitaria.

A pesar del fuerte trabajo sanitario, realizado en Chaco, Rio Negro, Neuquén pudimos ver que fue la migración interna la que ha generado la aparición de nuevos casos, es por ello que claramente el control y seguimiento es lo importante en esta situación.

El estudio PCR, es una foto en el instante, por lo que, lo que se debe fomentar es la responsabilidad que cada ciudadano, sobre todo de los transportistas de mercaderías o insumos, pudiendo esto ayudar a evitar la aparición de nuevos casos.

Ministerio de salud de la provincia de Tucumán: agradece que se continúen realizando las reuniones del COFESA, siendo este espacio importante para poder aprender de todas las jurisdicciones y que se tomen decisiones acertadas.

Comenta que su provincia cuenta con el ingreso de 400 camiones diarios, por lo que recientemente se armo una estrategia consistente en, un control clínico, un hisopado y un test rápido.

De acuerdo a la situación del transportista, se da el siguiente tratamiento:

Si la persona ingresa y va a permanecer en Tucumán por descanso, se le realiza un hisopado en la frontera (un PCR), el ciudadano espera 12 hs, se le brinda el resultado (negativo) y una serie de recomendaciones para convivir con su familia, pero que no se reúna con otras personas.

Si la persona da positivo en covid-19, se da el aislamiento absoluto.

En el caso del transportista que pasa por Tucumán, solo para cargar/descargar mercadería, se le hace un test rápido, y si ello nos da positivo en la frontera se le realiza un hisopado y debe esperar los resultados.

Y por último, al transportista que transita Tucumán sin bajarse en ningún lugar, se le realiza un control clínico.

Menciona que para su provincia el test rápido (PCR) les ha permitido detectar los casos positivos, por lo que le parece una buena herramienta, y por ello solicita la participación en el Plan Detectar a fin de poder contar con mas test rápidos.

Secretaria de Acceso a la Salud, Dra. Carla Vizzotti: contesta que si bien el foco está en intentar detectar los síntomas, y de ello algún caso positivo de covid-19, ese esfuerzo que se realiza con el PCR tiene sus limitaciones, ya que se trata de una "foto" del momento.

Es decir, contar con un PCR negativo de una persona que ingresa a la provincia y autorizar su ingreso es un riesgo, ya que lo que brinda el PCR es la imagen de un momento, no impidiendo que al día siguiente esta persona pueda dar positivo.

Esto mismo ocurre con los contactos estrechos de algún caso confirmado, ya que, que se haga un PCR que de negativo en algún momento de la evolución de la patología, no implica que se pueda levantar el aislamiento.

Asimismo agrega que respecto del test rápido, si bien da negativo, ello no descarta que se tenga el virus y aun no haya generado anticuerpos; por lo que se vienen analizando las limitaciones de las estrategias implementadas.

Expone que el DETECTAR es un dispositivo estratégico de testeo para coronavirus en territorio argentino y es una estrategia complementaria a todo el sistema de vigilancia con el que cuenta cada una de las jurisdicciones; por lo que, lo que hay que hacer es la búsqueda activa, casa por casa a los contactos estrechos de los casos confirmados para identificar precozmente algún síntoma, poder testarlos en el lugar con la PCR convencional, e identificar el caso positivo a fin de aislar o ver cómo actuar en consecuencia.

Además informa que actualmente la provincia de Buenos Aires cuenta con un nuevo test que no requiere termociclador y que ahora será utilizado en Jujuy como prueba piloto.

Aclara que participar del Plan DETECTAR no hace que la provincia reciba algún insumo en particular diferente a otra jurisdicción, por lo que pone a disposición a equipo por cualquier cuestión o duda que pueda surgir.

Ministerio de salud de la provincia de Tucumán: expone que pensaba que participando del Plan DETECTAR era posible conseguir de manera más rápida los test PCR, y consulta si existe algo más avanzado sobre antígeno sin utilizar termociclador.

Secretaria de Acceso a la Salud, Dra. Carla Vizzotti: contesta que se está trabajando con el Instituto Nacional de Microbiología Dr. Malbrán sobre esta cuestión, existiendo dos estrategias, una es el hisopado nasofaríngeo que cuenta un 88 % de correlación, el que puede perder efectividad dependiendo del ambiente en el cual se utilice, por lo que no lo recomendaría para su uso en frontera.

Y dentro de los métodos isotérmicos que no requieren termociclador, todavía no se cuenta con el resultado final, el que se espera obtener para la semana entrante,

aunque rescata que tampoco sería propicio para cualquier escenario como es el caso de frontera.

Ministerio de salud de la provincia de Santiago del Estero: adhiriendo con lo expuesto por la provincia de Tucumán, menciona que las situaciones de riesgo para las provincias del norte es el paso de los transportistas.

En su provincia lo que han identificado como puntos vulnerables de contagio es el mercado central de Buenos Aires o zonas portuarias, donde el trabajador ha realizado cargas o descargas de mercadería y de allí regresa contagiado.

Secretario de Calidad en Salud, Dr. Arnaldo Medina: acuerda con lo expuesto por la Ministra de Santiago del Estero sobre que el mercado central es un foco de contagio y comenta que por ello se trabajando con el plan DETECTAR junto al municipio de la Matanza y a la provincia de Buenos Aires para revertir esta situación, ya que se detecto que los trabajadores que allí concurren viven en las cercanías del lugar.

Ministerio de salud de la provincia de Santa Fe: informa que en su provincia cuentan con un decreto por el cual se determinó que las personas que ingresan a la provincia deben efectuar 14 días de aislamiento obligatorio, salvo que se trate del personal de salud, el que estaría exceptuado, solicitándosele únicamente que no socialice.

Por otro lado si la persona que ingresa proviene de la región AMBA (área metropolitana de Buenos Aires) como ser el caso de algún técnico, se le solicita que no socialice, efectúe su labor y que regrese a su lugar de origen.

Asimismo, expone que cuentan con un nuevo decreto que determina que, cualquier persona que provenga de una zona con circulación viral para ingresar a la provincia deberá contar con un hisopado negativo o prueba negativa, generando ello una situación difícil para el sistema de salud, pues implica la realización de 5000 mil testeos diarios aproximadamente, por lo que se está trabajando en contar con alguna alternativa.

Secretaría de Acceso a la Salud, Dra. Carla Vizzotti: contesta que el problema que observa de lo expuesto es que si una persona de ciudad o provincia de Buenos Aires va a Santa Fe por alguna necesidad, lugar donde se está generando cuello de botella la capacidad diagnóstica, hacerle testeos innecesarios quita la posibilidad de realizarlo sobre otras personas que si cuentan con algún tipo de síntomas, generando una recarga e impacto sobre la jurisdicción que lo debe realizar.

Ministerio de salud de la provincia de Santa fe: menciona que a raíz del decreto mencionado, el que nos permite otra forma de testeo para el ingreso, desde salud se hará un control de temperatura, de olfato y la declaración jurada correspondiente.

Ministerio de salud de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires: insiste en la expuesto por la Dra. Vizzotti sobre hacer un testeo de PCR a personas que no relatan ningún vínculo epidemiológico claro, puede traducirse solo en una foto que no atiende

a la realidad, y agrega que ocurre muchas veces desde su experiencia que el PCR negativo, genera la creencia popular de que no se tiene la enfermedad, y ello deviene en un paciente mucho más peligroso.

Destaca que se deben poner los esfuerzos en el control de la cuarentena y su seguimiento, más que en la realización de los PCR o test serológicos.

Por último agradece al Ministro de salud de la Nación y a todo su equipo por la ayuda que brinda a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Secretaria de Acceso a la Salud, Dra. Carla Vizzotti: destaca que lo más importante y como lección aprendida es que, no se puede evitar el ingreso del virus en las fronteras, y en la medida en que haya más migración interna esto va a ocurrir, por lo que, lo que se debe evitar es que el virus nos sorprenda sin las medidas apropiadas, por ello invita a comunicar e informa que el virus puede ingresar y que lo que se debe hacer es continuar fortaleciendo al equipo de salud y robustecer las medidas adoptadas.

Ministerio de salud de la provincia de Jujuy: agradece al Ministerio de Salud de la Nación por el acompañamiento que han hecho a su jurisdicción y comenta que la provincia ha tenido diferentes situaciones epidemiológicas de contagio, por lo que destaca la importancia de contar con equipos preparados, y de tener el circuito armado para poder dar respuesta rápida y efectiva desde el ámbito de salud.

Agrega que ha pasado que muchos casos que han ingresado por problemas gastrointestinales, luego han testeado covid positivo por ejemplo, por lo que expone que hay que estar atento a estas cuestiones.

Secretaria de Acceso a la salud, Dra. Carla Vizzotti: menciona que actualmente desde Nación se están analizando las distintas experiencias de las jurisdicciones a fin de incorporar nuevos síntomas y ampliar la definición de caso de ser necesario.

Ministerio de salud de la provincia de Catamarca: comenta que en su provincia habiendo tenido 105 días sin casos y estando las actividades reactivadas, y por ello la población más confiada, ingreso el virus a través de un transportista, que testeado al ingreso dio negativo y luego se descubrió que fue contagiado en un ingreso anterior sin tener síntomas; de esta familia índice detectamos alrededor de 140 contactos estrechos, y ello se ha dado por no cumplir con los protocolos existentes para cada actividad.

A partir de esto se volvió a hacer una campaña comunicacional importante, con un control mas fuerte en las fronteras, y reeducando a la población en cuestiones de higiene y de seguimientos de protocolos.

Por otros lado comenta que tienen dificultades en el área de minería, ya que se trata de un aglomerado que tienen alrededor de 100 días conviviendo y luego vuelven a su provincia donde muchas veces hay circulación del virus.

Respecto a los transportistas que vuelven a la provincia, expone que se decidió realizar un análisis de síntomas precoz al ingreso a la provincia, como ser la

temperatura, entre otros y quienes tienen que transferir alguna carga son acompañados con algún personal del municipio manteniéndose el protocolo activo.

Por último comenta que se están realizando convenios con las empresas mineras para el reintegro de los suministros de los tests que se hagan en el ámbito de la salud pública.

Agradece a Nación y a sus colegas por el trabajo en conjunto que se viene realizando.

Ministerio de salud de la provincia de Buenos Aires: expone que se viene avanzando con la estrategia de distancia activa, en los protocolos de regreso al trabajo, en el testeo de PCR a fin de que pueda ser realizado a través de la ART (Aseguradora de riesgos del trabajo).

Agrega además, que se viene trabajando en evitar la solicitud del PCR para las derivaciones que se realicen de provincia a provincia, e informa que su jurisdicción prohibió el testeo de PCR para cualquier tipo de situación que no sea un "caso sospechoso", entre otras estrategias que se vienen desplegando.

Secretaria de Acceso a la salud, Dra. Carla Vizzotti: informa que desde Nación se está trabajando junto al Ministerio de Trabajo a fin de obtener una resolución que regule estas cuestiones que mencionaba el Ministerio de la provincia de Buenos Aires sobre el reintegro de los trabajadores a sus lugares de trabajo, ello para no exigir tests innecesarios en situaciones que no ameritan.

Expone que en este contexto de la pandemia, la posibilidad de que no exista circulación en las provincias es cada vez es más baja, por lo que debemos pensar que mientras no haya vacuna ni tratamiento va a haber virus, y lo que se debe evitar es que se colapse el sistema sanitario.

Reitera que se deben tomar las experiencias de las otras provincias y ver como están preparados los equipos de salud, el uso de los equipos, el equipo de laboratorio, etc.

Diputado Nacional por la provincia de Tucumán, Dr. Pablo Yedlin: menciona que como ya se dijo, y hablando de la situación en la que está la provincia de Jujuy ahora por ejemplo, se debe aprender de las experiencias vividas, ya que no es posible cerrar las fronteras, debiéndose trabajar en la distribución de la carga viral en la provincia, siendo el desafío el darle protección a los recursos humanos en salud, con los protocolos correspondientes.

Secretaria de Acceso a la salud, Dra. Carla Vizzotti: menciona que son importantes las búsquedas activas de pacientes, como así también el llamado telefónico complementando las estrategias desplegadas, en tanto nos encontramos con muchas personas que ni siquiera identifican síntomas.

Expone que en Corea, esta detección activa ha sido efectiva en un 40%, por lo que no hay que decepcionarse por no llegar al 100%.

Por otra lado, comenta que desde Nación existe la preocupación sobre la cobertura de vacunación de los calendarios, ya que esta ha sido baja y notan que hay un aumento en las enfermedades inmunoprevenibles.

Estima que dicha situación es a causa de la pandemia y el temor de la población de acercarse a los centros de salud a cubrir sus calendarios de vacunación, Recuerda que si bien se ha controlado el brote de sarampión, contando ya con 12 semanas sin dicha enfermedad, habiendo certificado la Argentina como país libre de sarampión, cuando exista circulación de la población esto puede llegar a cambiar, por lo que se debe trabajar en ello.

Invita a los Ministros a que dialoguen con los jefes de inmunizaciones de sus jurisdicciones a fin de definir estrategias y trabajar en ello.

– Plan Nacional de cuidados de trabajadores y trabadoras de la salud en el marco del Covid-19.

Secretario de Calidad en Salud, Dr. Arnaldo Medina: informa que desde salud se ha convocado a biotesistas, y se creó la Comisión Nacional de Bioética, la que ha elaborado un documento sobre distintas cuestiones, siendo una de ellas la tensión que existe entre la salud individual y la salud colectiva, Dicho documento va a estar disponible en el website del Ministerio próximamente.

Por otro lado, expone que también se trabajó sobre los recursos críticos, haciendo un análisis sobre otros países donde han habido problemáticas similares, y también se ha solicitado que la comisión se expida sobre vacunas contra el covid-19, para el caso que no contar con la cantidad necesaria para toda la población.

Ministerio de Salud de la provincia de Tucumán: respecto el plan nacional de cuidados de trabajadores, comenta que su provincia se adhirió al mismos como estrategia provincial, la que será lanzada el lunes próximo, y agrega que además se viene trabajando con el plan "VIGIES", el cual consiste en que "vigiladores" controlen al personal de salud en el cumplimiento de los protocolos, tienen un rol de acompañamiento más que de vigía.

Secretario de Calidad en Salud, Dr. Arnaldo Medina: comenta que le parece una buena iniciativa y destaca que es importante que se comparta ello con las otras provincias. Además, recomienda tener un responsable de bioseguridad a fin de que ayude al personal de salud a usar bien elementos de protección personal.

Presentación

Capacitación situada y permanente.

Secretario de Calidad en Salud, Dr. Arnaldo Medina: informa que junto con la Dirección de salud mental, se ha implementado la posibilidad de poder acompañar y asistir al personal de salud, en circunstancias como, el fallecimientos a causa de covid de compañeros, el aislamiento de sus hogares, etc.; acompañamiento que ha sido positivo en tanto ha brindado un espacio a los trabajadores de la salud para poder expresarse.

Subsecretario de Gestión de Servicios e Institutos, Dr. Alejandro Collia: Agrega que mediante el "Programa Nacional de protección de trabajadores", desde la Dirección de Salud Mental se han hecho grandes aportes, los que serán publicados en estos días en la página del Ministerio de Salud.

Comenta que se diseñó un plan psicosocial con eje en el covid-19, teniendo en cuenta a la población de nuestros trabajadores de salud, como a los pacientes que ya recibían tratamientos orientados a la salud mental a fin de que estos pudiesen continuar con los mismos.

En principio se trabajó en la comunicación de quedarse en casa, capacitándose a los distintos trabajadores para que nos ayudaran para avanzar con las asociaciones gremiales y profesionales, para que sean ellos los promotores de estas acciones, junto con las áreas de comunicación. Se trabajó también con los Consejos de emergencia sanitaria (COES).

Por otro lado, se avanzó con la receta digital, a fin de evitar que no se interrumpa ningún tratamiento, lo que ha generado tranquilidad en los pacientes, y también se trabajó en un tratamiento remoto.

Respecto los hospitales monovalentes, contamos con las experiencias de tener trabajadores infectados o pacientes, habiéndose podido detectar ello y desplegar la estrategia correspondiente. Desde la Dirección de Salud Mental entienden que es importante trabajar junto a las jurisdicciones y avanzar con algunas estrategias ya que han notado un aumento en la tasa de suicidios por ej., por lo que se pone a disposición por cualquier consulta.

Ministro de Salud de la Nación: comenta que ayer se aprobó en el senado, la ley de receta electrónica y telesalud, y agradece al Diputado Pablo Yedlin por su impulso, ya que entiende que se trata de una mejora para el sistema de salud.

Sobre la ley de fibrosis quística, menciona que su presentación en el Senado versaba sobre algunos puntos que veía problemáticos en la ley, sobre todo la exclusividad de compra de una determinada marca, por lo que será tarea del poder ejecutivo perfeccionar esta cuestión.

Por otro lado comenta que se comunicaron desde ANMAT porque se aprobó el ensayo clínico del suero equino, y confía en esta alternativa hasta que llegue la vacuna.

Secretario de Equidad en Salud, Dr. Martín Sabignoso: comenta sobre los planes operativos provinciales, diciendo que actualmente se está trabajando en acciones específicas que merecen priorización en materia de servicios y abordaje territorial, ya que no hay que perder el foco de los pacientes vulnerables, por ej. geriátricos, grupo de riesgos, pacientes crónicos etc.

Apela a seguir trabajando con los grupos indígenas y con las personas en situación de encierro y como también con la población que forma parte del INCLUIR salud, ya que este último grupo se encuentran en el tercer y cuarto lugar respecto a la mortalidad.

Menciona además, que es sabido que las personas contagiadas por covid, pueden quedar con secuelas o patologías renales, neuronales, etc., por lo que, por lo que con la población ya identificada con la enfermedad, se deberá hacer una trazabilidad para obtener datos de lo que irá pasando; hay algunas provincias que ya se encuentran trabajando en ello.

Respecto al seguimiento del embarazo, expone que ha habido una caída de la asignación por embarazo, por lo que insta a las jurisdicciones a promover lo importante de recibir todos los controles, esta es información brindada por las provincias a través de programas como el SUMAR. Alienta a que siguen trabajando en el fortalecimiento del sistema asistencial y seguir trabajando en la atención comunitaria.

Agrega que el sistema de Telemedicina ha tenido mucha utilización por las distintas jurisdicciones siendo ello muy positivo, y que también funcionan con efectividad las líneas telefónicas de los 0800, pero insta a repensar nuevas estrategias ya que el escenario epidemiológico va cambiando constantemente.

En lo referente a las transferencias, alienta a que cada provincia utilice los beneficios que estas les brinda, por ejemplo pagando el bono complementario al personal de salud.

Por último, le parece importante destacar la utilización de los COES y de los protocolos en todas las esferas, instando a revisar los criterios iniciales, para lo cual brinda el apoyo de su Secretaría.

Presentación

Maestros de Inversión

Informa que se viene trabajando desde el programa REDES y desde la Dirección de Recursos físicos, es una herramienta que va a permitir saber cuáles son las dificultades que presentan las infraestructuras sanitarias, permitiendo también mantener el cuidado de los recursos con los que ya contamos.

Manifiesta que esta información es importante, para saber por ejemplo cuanto es la vida útil de los equipos (aparatoología), ya que es sabido que si los equipos se utilizan por sobre su vida útil es posible que bajen su calidad de detección y/o traigan otras consecuencias en la salud.

Por otro lado informa que, el Banco Interamericanos ha ayudado en las capacitaciones efectuadas en las jurisdicciones, habiendo esto robustecido el conocimiento y la experiencia de los ministerios de salud provinciales.

Respecto a las transferencias, menciona que a la actualidad se han transferido casi 70 millones de pesos. Y agrega que los recursos a transferir podrán ser usados para comprar equipos, adquirir nuevas tecnologías sanitarias, la realización de obras en los establecimientos sanitarios, etc.

Ministro de Salud de la Nación: expone que la reunión ha sido fructífera como siempre, siendo este el único método posible, y que si bien no es fácil lo que se viene reitera el apoyo de Nación a todos para continuar trabajando junto.

Reitera que se debe proteger lo que se ha logrado en estos últimos 6/7 meses, porque en definitiva lo que se está protegiendo es la vida humana.

Agradece a todos por asistir a la reunión.

Cierre.-



Ministro de Salud de la Nación